

Geschäftsbereich I
Bürgermeister

Plauen, den 3. Mai 2016

Oberbürgermeister
Herrn Ralf Oberdorfer

Stellungnahme des GB I zum Antrag Fraktion DIE LINKE Reg. Nr. 115-16 vom 28.04.2016

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

zu o. g. Antrag möchte ich wie folgt Stellung nehmen.

Die Freifunkinitiative (Freifunk Chemnitz e.V.) beabsichtigt in der Stadt Plauen ein eigenständiges Hotspot-Netz per WLAN mit kostenlosem Zugang zu betreiben. Die WLAN-Hotspots sollen sich über die Internetzugänge von noch zu akquirierenden Gewerbetreibenden mit dem Internet verbinden. Dabei können auch Hotspots ohne Internetzugang, nur zur Verbindung von WLAN-Nutzern und anderen Hotspots (z.B. mit Internetzugang), eingesetzt werden. Diese bezeichnet man als WLAN-Bridges. Untereinander sind sie über Funk verbunden und nutzen keine weitere Kommunikationsinfrastruktur am Aufstellungsort.

An welchen kommunalen Standorten die WLAN-Bridges in Betrieb genommen werden sollen, wird unter Berücksichtigung des baulichen Aufwandes in Zusammenarbeit von Gebäude- und Anlagenverwaltung der Stadt Plauen und der Freifunkinitiative zu klären sein.

Aus Sicht des FG Informationstechnik bestehen keine Einwände gegen die Inbetriebnahme von WLAN-Bridges in städtischen Einrichtungen. Das interne Datennetz der Stadt Plauen wird nicht tangiert. Die Aufstellungsorte und die fachgerechte Konfiguration der WLAN-Hotspots durch die Freifunkinitiative sind so zu wählen, dass es zu keiner Beeinträchtigung des städtischen WLAN-Netzwerkes (z.B. Interferenzen, Kanalüberlagerungen) kommt.

Mit freundlichen Grüßen



Steffen Zenner